

# *Trump ofende a toda Latinoamérica, asegura Rigoberta Menchú*

---



La Habana, 5 feb (RHC)- La indígena guatemalteca Rigoberta Menchú, premio Nobel de Paz 1992, aseguró que las "ofensas" hechas por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, contra México se extienden a todos los latinoamericanos, por lo que reclamó resistencia y creatividad para contrarrestarlas.

La dirigente indígena está participando de la 16a Cumbre de Premios Nobel de Paz en Bogotá que finaliza hoy y que por primera vez se realizó en un país latinoamericano, al que llegaron unas 30 personas e instituciones que han recibido ese galardón.

"Lo más importante es qué hacemos los latinoamericanos para no permitir insultos, sean quién sea, sea un presidente norteamericano o de otro país; y a mí me parece que las ofensa que se han hecho, en primer lugar, en contra de México, es repudiable, es inaceptable, es indignante y merece una reorientación de la agenda del pueblo mexicano, del Estado mexicano", reclamó Menchú.

Pidió acciones similares de parte de la "empresa privada" mexicana para defender "ese nacionalismo profundo que conocemos de México", al advertir que si esa nación se deja maltratar de su vecino qué

puede esperar Centroamérica y las personas vulnerables de esta parte del mundo.

"Si México se deja que lo traten de esa manera qué esperamos lo pueblos de Centroamérica, qué esperamos los pueblo indígenas, las mujeres, los migrantes, las personas que están completamente amenazadas por los anuncios de nuevas políticas norteamericanas", precisó Menchú en su respuesta a ANSA.

Crear en la "resistencia" de los pueblos, lamentó la "criminalización" de los migrantes y sostuvo que "Trump lo que está buscando es crear enemigos, que los violentos le respondan para justificar medidas violentas", dijo la premio Nobel.

Sin embargo, la guatemalteca pidió creatividad y confianza en lo que cada nación tiene para ofrecerle al mundo antes que violencia, al recordar los métodos pacíficas de Gandhi.

"Si nosotros valoramos mejor los que tenemos creo que es la mejor respuesta a las políticas agresivas de Estados Unidos", apuntó.

Menchú cargó también contra algunos Estados latinoamericanos, que no individualizó, porque aún no han respondido a las agresiones de Trump contra México, al recordarles que "ellos han sido los socios más serviles en muchos momentos" de Washington.

"Yo tengo la fe realmente de que reaccionemos, yo tengo la fe que los dirigentes sociales, los dirigentes políticos, los dirigentes económicos, los dirigentes de los medios de comunicación y las personalidades reaccionemos y hagamos una sola respuesta y no tratemos de responder individualmente", agregó la Nobel de Paz.

Sostuvo que "los pueblos de América Latina" tienen "más conciencia, han luchado más por los derechos humanos y tienen que dar lugar a esos logros en ese tiempo".

(ANSA)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/120640-trump-ofende-a-toda-latinoamerica-asegura-rigoberta-menchu>



**Radio Habana Cuba**